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CSA-D rentrée scolaire 2023 - déclaration liminaire  

 

 

Madame la Directrice Académique,   

Madame la Secrétaire Générale,  

Madame l’IEN-A,  

 

Cette rentrée scolaire 2023, est marquée du sceau de la nouveauté.  

Nous avons un nouveau Ministre, nous avons une nouvelle Rectrice, les représentants 

du SE-Unsa leur souhaitent la bienvenue. Ces derniers jours tous les projecteurs se 

sont tournés vers notre académie la deuxième de France en nombre de personnels 

enseignants.  

La question pour notre organisation syndicale est la suivante : « Est-ce que les 

problématiques propres à notre territoire vont être enfin prises à bras le corps par 

ce changement de gouvernance ? » 

Nous savons trop que la volonté systématique de marquer d’une empreinte leur 

passage au Ministère de l’Education Nationale par les différents ministres est une 

ritournelle dans la vie politique de notre pays. C’est par ailleurs rarement synonyme 

de changements, de véritables évolutions, de solutions efficaces et bienveillantes qui 

vont dans le sens de la profession. 

Parce qu’ici nous le savons tous : les ministres passent mais les professeurs et les 

élèves restent et les personnels administratifs également. 

Ce que nous notons, c’est que la communication de notre Ministère envers les 

personnels s’est grandement développée ces derniers temps, mais il ne faudrait pas 

que le fond se dissocie de la forme et que la forme devienne le maître mot de la 

politique publique d’éducation.  
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Le manque criant d’attractivité de nos métiers couplé du manque d’attractivité de 

notre territoire nous impose collectivement à mettre en place des solutions pérennes, 

durables, pour nos élèves et pour les enseignants.  

 

Nous rappelons que si le service public fonctionne encore, c’est grâce aux agents qui 

chaque jour prennent le chemin des écoles ou bien le chemin des bureaux (pour les 

personnels administratifs), et qui, malgré les tourmentes médiatiques qui rythment 

notre quotidien, au cours desquelles des personnes débattent sans discontinu sur 

des missions qu’elles n’exercent pas, ont à cœur pour la grande majorité d’entre eux 

de faire le travail qu’ils ont choisi et ce pendant de nombreuses années. 

 

Apporter à nos élèves un apprentissage de qualité, avec des moyens financiers et 

humains qui seraient octroyés pour notre territoire à la hauteur des défis à relever, 

celui par exemple de l’Ecole Inclusive, des accompagnants, doit être digne d’un pays 

où l’argent visiblement ne manque pas. L’homme et la femme les plus riches du 

monde sont cette année tous les deux français. Nous avons les actionnaires qui 

touchent les plus gros dividendes dans un comparatif établi entre tous les pays 

membres de l’OCDE en 2022. La région IDF représente à elle seule 30% du PIB 

national. Nous n’entrerons pas ici, au cours de cette instance dans ce débat, vous êtes 

Mme la Directrice Académique, bien plus armée que nous, pour nous parler de macro-

économie. 

 

En ce qui concerne, les écoles et les établissements du premier degré du Val-de-

Marne, dont vous êtes Mme Bazzo la première représentante, la situation dans 

certains cas est tendue.  

Au mois de juin dernier, lors de la deuxième phase de la construction de la carte 

scolaire de rentrée 2023 de nombreuses mesures suite aux délibérations, nous ont 

été proposées et syndicalement nous nous en félicitons. Ce CSA-D de rentrée, nous 

l’espérons continuera dans la même direction, avec nous le rappelons une dotation 
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zéro pour la rentrée 2023 pour le département du Val-de-Marne, comme pour nos 

collègues de la Seine-Saint-Denis.  

 

Des fermetures de classe ont été annoncées dès la pré-rentrée par des inspecteurs 

de circonscription, avec comme conséquence pour les enseignants concernés une 

réaffectation imposée. Si tel était le cas pouvez-vous Mme la Directrice Académique 

nous rappeler les conditions de réaffectation de ces personnels ?  

« Il n’y aura pas de classes sans enseignant à la rentrée » : avez-vous au deuxième 

jour de la rentrée le nombre de classes sans professeur dans le Val-de-Marne ?  

Nous vous remercions pour votre écoute, et nous remercions l’ensemble des services 

pour leur implication. Bonne année scolaire à toutes et tous !  

 

    

            Bastien DIAZ                                                                                            Marie-Françoise STAUBER 

 

 

 

 


